



## Pressemitteilung

---

Freitag, 5. Mai 2023

---

### **25 Jahre Norderstedter Verein „CHAVERIM – Freundschaft mit Israel“: Jubiläums-Fotoausstellung „Mit Dir bin ich ich“ im Stadtmuseum**

Norderstedt. Der Norderstedter Verein und anerkannte Kulturträger „CHAVERIM – Freundschaft mit Israel“ feiert sein 25-jähriges Bestehen und zeigt aus diesem Anlass in Kooperation mit der Stadt Norderstedt eine einzigartige Fotoausstellung zum Thema Freundschaft. Die Schau „Mit Dir bin ich ich“ der Fotografin Oranit Ben Zimra wird am Donnerstag, 11. Mai, ab 19 Uhr im Stadtmuseum Norderstedt feierlich eröffnet. Ab dem 12. Mai kann die Ausstellung bis Sonntag, 27. August, zu den normalen Öffnungszeiten des Museums besucht werden.

„Ich bin dankbar, dass der Verein ‚CHAVERIM‘ nun schon seit 25 Jahren wichtige Arbeit leistet und jüdischen und nichtjüdischen Menschen in Norderstedt Orte und Gelegenheiten der Begegnung bietet, um Freundschaft zu schließen,“ so Norderstedts Oberbürgermeisterin Elke Christina Roeder. Sie bezeichnet den Verein, der Kulturträger der Stadt Norderstedt ist, als „Aushängeschild für unsere Stadt“. „Der Verein wirkt nicht nur nach innen, sondern schafft es immer wieder, mit verschiedenen Veranstaltungen die Menschen einander näher zu bringen“, sagt Kulturdezernentin Katrin Schmieder.

Für die Ausstellung „Mit Dir bin ich ich“ hat die israelische Künstlerin und Fotografin Oranit Ben Zimra zwölf Freundespaare aus Norderstedt in Wort und Bild porträtiert. Diese bilden gemeinsam mit zwölf israelischen Freundespaaren ein Mosaik der deutsch-israelischen Freundschaften. Die Geschichte der jeweiligen Freundschaft wird dabei auf einfühlsame und berührende Weise erzählt. „Mit unserer Jubiläumsausstellung möchten wir den Menschen Freundschaften und Verbindungen zeigen, denn Freundschaft stärkt – sowohl in Norderstedt als auch in Israel“ sagt Ayala Nagel, Vorsitzende des Vereins „CHAVERIM“ und Mit-Initiatorin der Fotoausstellung. „Nachdem wir die Fotoausstellung in Norderstedt gezeigt haben, möchten wir sie auch in Israel zeigen, um die Verbindung zwischen Norderstedt und Israel noch einmal zu intensivieren,“ so Ayala Nagel.

Zeitnah werde daher nach einem passenden Ausstellungsort in Israel gesucht, das in diesem Mai sein 75-jähriges Bestehen feiert. Am 14. Mai 1948 war mit der Gründung des Staates Israel für Menschen jüdischen Glaubens in aller Welt ein Traum in Erfüllung gegangen.

„25 Jahre ‚CHAVERIM‘ heißt auch 25 Jahre Zusammenarbeit mit dem Stadtmuseum Norderstedt“, sagt Romy Rölicke vom Stadtmuseum. „Über die Jahre sind sehr viele israelische Künstler\*innen nach Norderstedt gekommen – das verdanken wir dem Verein. Ich freue mich, dass wir als Stadtmuseum nun die Jubiläums-Fotoausstellung bei uns zeigen dürfen.“